

Entorno

Unión Europea aprueba el plan para su recuperación

El bloque lanza un fondo de US\$840.000 millones que estará basado, por primera vez en la historia, en la emisión de deuda común en los mercados a nombre de la UE.

AFP

LOS 27 mandatarios de la Unión Europea lograron un acuerdo para superar los estragos del coronavirus con un inédito fondo de 750.000 millones de euros (US\$840.000 millones).

Este acuerdo basado sobre deuda común por primera vez en la historia del bloque, es un giro inédito, pero demasiado modesto en algunos aspectos, de acuerdo a analistas. Aunque, eso sí, todos consideran que hace apenas unos meses este compromiso parecía algo inimaginable.

Berlín se alineó con París y aceptó que los fondos se presten a gran escala en nombre de Europa, rompiendo así un tabú en un país que siempre se opuso a la idea de una deuda común. “Esto abre la puerta a un mecanismo que permitirá mantener a Europa en la Historia”, señaló Anne-Laure Delatte, consejera en el centro de estudios Cepii.

Pero no fue sencillo. “¡Acuerdo!”, tuiteó el jefe del Consejo Europeo, Charles Michel, más de 90 horas después del inicio de la cumbre en Bruselas el viernes, que la convierte en una de las más largas de la historia junto a la reunión de Niza en diciembre de 2000.

Y es que el pacto ayudará a los europeos, especialmente a Italia y a España, a enfrentar la profunda rece-

sión provocada por la pandemia. Los dirigentes acordaron movilizar 750.000 millones de euros, que la Comisión Europea tomará prestado en los mercados financieros en nombre de la UE y que se distribuirán en forma de subvenciones (390.000 millones) y préstamos (360.000 millones).

Michel, respaldado por la canciller alemana, Angela Merkel, y el presidente francés, Emmanuel Macron, logró mantener el volumen del fondo, aunque con concesiones a los ‘frugales’ (Países Bajos, Dinamar-



El riesgo de no alcanzar un acuerdo era muy elevado. Hubiese enviado un mensaje muy negativo, tanto a nivel político como económico”.

ca, Suecia y Austria) que pedían una cuantía menor.

La primera concesión fue reducir el volumen de subvenciones, que se devolverán entre los 27 y no únicamente por el país beneficiado, del medio billón de euros a 390.000 millones y, además, se reforzó la vigilancia sobre el uso de estos fondos. Si un país tiene dudas sobre el uso que hace un socio podrá pedir que los 27 aborden la cuestión.

Pero “la Comisión seguirá siendo la que tenga la capacidad de ejecución del fondo”, precisó el español

Pedro Sánchez, para quien ese “auténtico Plan Marshall” trae 140.000 millones de euros para su país, 72.700 millones en forma de transferencias.

A cambio de su necesaria luz verde, Países Bajos, Suecia, Dinamarca y Austria también logran mejorar sus “cheques”, las rebajas en sus contribuciones al presupuesto de la UE para el período 2021-2027.

“El riesgo de no alcanzar un acuerdo era muy elevado. Hubiese enviado un mensaje muy negativo, tanto a nivel político como eco-

nómico, de que la UE no es capaz de responder a un desafío común”, indicó Marta Pilati, del European Policy Centre (EPC).

PRESUPUESTO COMÚN

Los 27 pactaron también su Marco Financiero Plurianual (MFP), su presupuesto común para los próximos 7 años y el primero sin Reino Unido, que se elevará a 1,074 billones de euros (US\$1,229 billones).

Además de las tradicionales políticas agrícola y de cohesión, el MFP debe cubrir las nuevas prioridades como el Pacto Verde, visto como una estrategia de crecimiento, pero instrumentos clave como el Fondo de Transición Justa perdieron recursos.

La UE, que superó en el último decenio una crisis económica que opuso a los países del norte y del sur y otra migratoria que dividió al este y al oeste, podrá centrarse ahora en su porvenir, que pasa primero por cerrar su futura relación con el Reino Unido, negociación aún estancada.



La presidenta de la Comisión Europea, Ursula Von Der Leyen y el presidente del Consejo Europeo, Charles Michel. AFP

SOBERANÍA DEL DÓLAR

(Bloomberg) El dólar se enfrenta nuevamente a cuestionamientos sobre su estatus de principal moneda de reserva del mundo. Representa más del 60% de las reservas globales y es la moneda más utilizada para transacciones internacionales. No obstante, corre el riesgo de ceder terreno al euro luego de que los líderes de la UE acordaran el paquete de estímulo que mejora el atractivo de la moneda común y los activos denominados en euros, dijeron analistas de Credit Agricole y Mizuho.

Precio del petróleo, en niveles de marzo

AFP

LOS PRECIOS internacionales del petróleo subieron ayer a sus máximos en cuatro meses y medio impulsados por el acuerdo de reactivación económica europeo y las expectativas que generan algunos proyectos de vacunas contra el coronavi-

rus, ambos elementos favorables a una reactivación de la demanda.

En Nueva York el barril de crudo ‘light sweet’ (WTI) para entrega en agosto subió 2,8%, cerrando a US\$41,96 en su último día de cotización. Por su parte, en Londres, la unidad de Brent del mar del Norte

para entrega en septiembre acabó en US\$44,32, un alza de 2,4% sobre el cierre del lunes.

Sumado a esto, el mercado espera una nueva caída de las reservas estadounidenses de crudo, que se conocerán hoy.

En concreto, los analistas interrogados por la agencia Bloomberg esperan un descenso de 2,2 millones de barriles (mb) y una caída de los stocks de gasolina del orden de 1,5 mb.

Pero más allá de esto, los



El acuerdo de la UE, junto con las buenas noticias de las vacunas, ayudaron, pues ambos factores favorecen la demanda”.

inversionistas siguen entusiasmados por los resultados conocidos el lunes de estudios clínicos preliminares, pero alentadores, de dos proyectos de vacunas contra el coronavirus, uno británico y otro chino.

En ambos casos los proyectos de vacuna generaron “una fuerte respuesta inmunitaria” y son bien tolerados por los pacientes. Cabe decir que la mayor parte de los expertos internacionales han puesto sus esperanzas en lograr el medi-

camento para que sea posible pasar página de la pandemia y que pueda iniciar realmente la recuperación.

La semana pasada tuvo lugar la reunión de la Opep, en la que a pesar de que se acordó que desde agosto se flexibilizarían las restricciones a la producción de crudo, Arabia Saudí aseguró que los recortes en la extracción de la organización se podrían extender por dos años o más, pues la demanda seguirá deprimida por más tiempo.